

15 ABR 1984

Un militar chileno busca refugio en la Argentina

Según informaciones llegadas a nuestra redacción, se encontraría en la Argentina, en busca de asilo político, el ex miembro de la Fuerza Aérea Chilena (FACh), teniente José Eduardo Balber Barrera, a quien las autoridades de la nación trasandina habrían separado de su cargo por supuesta participación en un movimiento de militares disidentes contra el régimen del general Pinochet.

Siempre de acuerdo con las noticias recibidas, el teniente Balber Barrera tomó contacto con la oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados (ACNUR) que, tras efectuar averiguaciones, lo alojó en su local en donde se encuentra gran número de activistas de izquierda que han huido de Chile, por lo que comenzó a sentir hostilidad hacia su persona.

Por nuestra parte, consultamos a funcionarios de aquel organismo quienes nos indicaron que conocían el caso a que hacemos referencia, pero que su solicitud para obtener el carácter de refugiado político fue rechazada en virtud de que no cumplió las condiciones necesarias y que están establecidas en la convención de 1951 y el protocolo de 1967. Esas instrumentos legales, nos indicaron, a grandes rasgos, disponen que la persona que quiere ser considerada como "refugiado político" debe "tener un temor bien fundado de persecución política, social o religiosa".

En tanto, las autoridades de nuestro país, ante su solicitud de obtener asilo en el Canadá —donde se quiere dirigir dado que tiene familiares radicadas—, por intermedio de la Dirección de Migraciones del Ministerio del Interior, le habría ofrecido la documentación necesaria siempre que desista de su intención de ser considerado "refugiado político". Todo esto, desde ya, de acuerdo con las informaciones, un

tanto fragmentarias que, como dijimos, han llegado a ámbito de la redacción de este diario.

Supuesta persecución

Los informes que mencionamos señalan, además, que durante su permanencia en la Argentina comenzó a sufrir intimidaciones —que la atribuye a la Central de Inteligencia chilena, conocida con la sigla CNI— una de las cuales se registró el 11 de enero pasado, en la ciudad de Mendoza, cuando doce personas armadas descendieron de un auto y trataron de detenerlo. El intento fue frustrado merced a la rápida reacción del teniente Balber Barrera quien logró huir del lugar.

El oficial, según los datos de las fuentes consultadas, se ve virtualmente acusado por las fuerzas del gobierno de Chile y también por los activistas de izquierda de ese país que se encuentran residiendo en Buenos Aires. Tendría además en su poder —de ahí el interés en su persona puesto de manifestar por las autoridades del país trasandino— abundante documentación acerca de las actividades del gobierno de Pinochet desde que llegó al poder en el año 1973, y relacionada principalmente con tareas clandestinas de eliminación física de opositores políticos en el exterior de Chile.

Pudimos saber también que habría tenido contacto telefónico con sus familiares residentes en Canadá, quienes le hicieron saber que se presentaron en su domicilio personas que dijeron pertenecer a la CNI y requirieron datos sobre su deseo de viajar a aquel país.

Protección

El teniente Balber Barrera —con quien se encuentran su esposa y un hijo de corta edad— tendría en estos momentos protección por parte de la Policía Federal, situación que, se nos dijo, no se podría prolongar por demasiado tiempo.